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进展：
警方已有方案，等待汇报

“这个案件也很特殊，他们之间只看到7000
万的资金往来，没有任何合同或者协议方面的证
据，我们也一直很难以理解，葛琦报案说葛某诈
骗，但是葛某反过来也举报到公安局，说葛琦涉
嫌高利转贷。他们之间到底是怎么一回事，这也
是很复杂的。”采访中，宋队长直言案件很棘手，
同时他向记者表示，“这个案件的金额巨大，我们
非常谨慎，侦查过程中不能冤枉无辜的人。当
然，如果真是因为诈骗，造成7000万的损失，如
果我们不追究，那就是我们的责任。”

就案件的最新进展，宋家良向记者透露，
“可以肯定地说，既然立案了，这就是个案件，葛
某、寇某是犯罪嫌疑人，而且目前我们已经有了
研究结果，正等着向市局汇报，一旦通过，下一
步就有动作。”

但是究竟是什么样的研究结果，宋队长以
“案件还在侦查”为由，不愿透露更多。

“我很懊悔不该这么信任葛某，这 7000 万
现金里面，除了公司自有资金外，多是亲戚朋友
的钱，还有少量银行的钱。”采访的最后，葛琦痛
心地表示，“7000万就这样一下子没了，这对于
我们公司是致命的打击。现在公司两条生产线
几乎处于半停产状态。我希望警方能够早日侦
破案件。”
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为了熟人“口中”50亿元的大项目
怀远一企业7000万元打了“水漂”

报案7个月后警方才立案；警方：目前已有行动方案

□ 记者 刘海泉 雷强

怀远县一家省龙头企业，在他人的极力推荐
下，汇出了7000万保证金，本希望在“50亿元粮
食收购项目”中分杯羹。然而钱转出去了，才发
现“50亿元粮食收购项目”根本不存在，企业随
即报案。历时7个月后，怀远警方最终立案；然
而立案半年了，一嫌疑人在河南落网（已被起诉
至法院），但在蚌埠的另一嫌疑人却行动自如，并
着手转移财产……

投诉：
熟人出手“坑”走7000万

“这个事情要从我昔日朋友葛某说起，我与
他有过多次资金拆借往来，加之又是本家，所以
十分信任他。”投诉人葛琦告诉市场星报、安徽财
经网记者，他是怀远县华康粮油贸易有限公司法
人，也是受害人。

据其介绍，2013年3月底，葛某主动找到他，
说给他介绍一个好项目。“葛某说他有个北京的
朋友寇某，正在与北京包商银行合作 50 亿元粮
食收购项目，目前保证金还差一点钱，叫我帮忙
提供购粮保证金，对方以租用仓储的方式将
原粮 3 万吨调入我公司的仓库进行储存，其后
由对方公司进行项目运作。”

“葛某当时向我保证：粮食收购项目合作成
功后，3 个月内退还保证金，我收取粮食储备费
用、保证金利息等相应的费用，项目可以形成双
方互利共赢。”葛琦表示：“因为我一直很信任葛
某，根本没有防范。他说仓储费是每月每吨180
元，我当时算了一笔账，3万吨粮食，加上仓储费用，
加起来大约价值七八千万。”2013年4月，在彼此并
无一纸合同的情况下，葛琦向葛某提供的四个账号
分别汇转了合计7000万元的粮食保证金。

“2013年5月，葛某带我到北京见到了寇某，
寇某出具了粮食收购用款的借条。我多次追问
粮食项目进展和保证金去向，但是对方都没有告
知明确结果，我发现不对劲，于是从 2013 年 8 月
起就开始向葛某追要钱款，但每次葛某都以种种
理由拖欠。”

质疑：
立案半年不抓嫌疑人

据葛琦介绍，2014 年 9 月，他向蚌埠市公安
局经侦支队报案。经过两个多月的初查，2014
年 12 月 19 日，蚌埠市公安局以“没有犯罪事实”
为由决定不予立案。同时又认为葛某虽不构成

“合同诈骗罪”，但构成“诈骗罪”，建议将案件移
送怀远县公安局。当日，葛琦到怀远县公安局报
案，刑侦大队受理了案件。

“但是，让我没想到的是，报案后警方并没有
很快立案。”葛琦告诉记者：“直到2015年6月29
日，怀远县公安局对葛某、寇某诈骗7000万元一
案作出‘立案决定’，并向我送达‘立案告知书’。”

葛琦告诉记者，2015年6月30日、8月5日、
8 月 12 日，他先后三次向怀远县公安局提交申
请，要求警方立即对诈骗嫌疑人葛某采取强制措
施。“但是从立案至今已经半年多时间，寇某已经
被河南警方以诈骗罪刑拘，现已到审判阶段，而
身在蚌埠的葛某仍然逍遥法外，还一直在变卖、
转移财产。”葛琦表示，“我多次向公安局分管领
导递交书面材料，提出合理要求，但是一直没有
实质进展和说法。”

警方：
报案7个月后立案属于正常

1月6日，记者来到了怀远县公安局，在该局
局长杨昆及政工监督室协调下，负责该案的刑侦
大队大队长宋家良接受了记者的采访。

“案件受理后肯定要进行调查的，7个月才
立案也属于正常。”对于记者提出的立案时间问
题，该局政工室一名年姓工作人员表示了认可。
同时对立案后没有对犯罪嫌疑人进行抓捕的问
题，宋家良解释道：“这个案子是 2014 年 12 月
份，市局移交过来的，初步调查后，7000万是通
过葛某转给北京的寇某，这个葛某与寇某有债务
关系。一开始葛琦反映到市局经侦支队，认为
不构成合同诈骗，有可能涉及一般诈骗，所以就
转到县局来侦查。”

宋队长表示，7000 万元这个金额是准确
的，但是经济类案件本身比较复杂，到底是经济
纠纷还是诈骗犯罪，往往不好界定，这个案子有
着错综复杂的情节，侦查起来需要时间。“这个
过程中，有可能导致当事人葛琦有想法，但是我
们一直按照办案程序在办。”

“金额这么大，不可能不重视。省厅、市局
都在关注这个案子，主要领导多次听取案件汇
报，省市经侦、刑警、法制这些核心部门，也多次
共同商讨案件。”宋队长强调说。

当记者提到，葛琦反映葛某有转移资产的情
况，为何不控制嫌疑人时，宋队长并没有给出直
接的回答，只解释说，“既然立案了，葛某和寇某
就是犯罪嫌疑人。据我们了解，嫌疑人葛某前期
可能有转移资产这个行为，我们也找到他进行讯
问，他也很配合。另一个嫌疑人寇某已经被河南
滑县警方抓获，诈骗罪涉及的是另一起5000万
的案件，另外他还涉枪、弹药罪，目前已经到了法
院审理阶段。我们也多次到河南那边提讯他，调
查其相关的公司账户，调取了相关的口供。口供
中，他对这个资金也有自己的辩解。”


